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¡EL GAS A 50 CÉNTIMOS! Escuela Industrial
Moiilliesto del Dliecloi elecíoral de les derechas D. jaliiie Rlha Raldlrls

Cuando la «Canadiense» aumentó el pre¬
cio del kilowat en 10 céntimos, a pesar de
que la compatiia"del gas había subido el
metro ciítbico en una cantidad igual, pen¬
samos : he aquí una gran ocasión para que
el gas recupere las posiciones perdidas, y
estábamos convencidos que al iniciarse la
baja del carbón rebajaría nuevamente el
precio del fluido. Nosotros veríamos con
satisfacción como una empresa del país
sostenía competencia ventajosa con la «Ca¬
nadiense» en beneficio del ptiblico.
Pero ¡oh ilusiones engañosas! Si la «Ca¬

nadiense» ha aumentado la electricidad en

un 20 por 100, segijn nos comunica el ge¬
rente del gas y electorero máximo del Cír¬
culo Calólico Sr. Riba, la «Unión Indus¬
trial», Vulgo fábrica del gas, va a aumen¬
tar el precio del fluido en un 100 por too,
es decir que de 26 céntimos a que lo pagá¬
bamos antes de la guerra, tendremos que
pagarlo en lo sucesivo a 5o.

Comunicado que no
tiene desperdicio.

Sin espacio para demostrar lo infundado
de semejante aumento que obedece linica-
mente al acuerdo celebrado por el trust o
sociedad de fabricantes de gas, cosa que
haremos próximamente, no podemos me¬
nos de comentar el gracioso comunicado
que la fábrica del gas, por la pluma del di¬
rector electoral del Circulo Católico, don
Jaime Riba, publica en el Diaido de Villa-
nueva.

Dice el sabroso comunicado que la com¬

pañía del gas, desde el principio de la
guerra, elevó cuanto pudo el precio del
fluido y de los subproductos. ¡Hombre,
cuanta modestia! Hubiera estado má.s en lo

justo, diciendo que de tiempo inmemorial
ha venido explotando el público de la me¬
jor manera que ha podido. Dígalo si no la
serie de años durante los cuales vendió al
mismo precio el gas destinado a fuerza o
calefacción, que el destinado a luz : los ce¬

lebérrimos contadores de céntimos, me¬
diante los cuales se les cobraba a los pobres
a 35 en una época en que obtenía el metro
cúbico a menos de 2 céntimos.
La causa principal de aumento del gas

es, según el Sr. Riba, el aumento de los
salarios obreros. Celebramos que la po¬
tente compañía se muestre tan humanita¬
ria, sobre todo porque según afirmaban
malas lenguas los empleados de oficinas te¬
nían que vivir a menos de media ración por
la esplendide¡{ de los sueldos percibidos.
Pero el clou del manifiesto, remitido, o

lo que sea, del Sr. Riba, está en el último
apartado, en el cual, para consolar a los
consumidores, les participa que hasta la
fecha ha venido dándoles lo que vulgar¬
mente se dice el timo de los perdigones,
confesando con una ingenuidad casi infan¬
til, que nos ha vendido por 35 céntimos un
gas que servía para todo menos para dar
luz o calor. No es que esto sea ningún des¬
cubrimiento, pero francamente, se necesita
el colmo de la frescura para participarlo
en letras de molde a los consumidores?

El copo... de Villanueva
El Sr. Riba, organizador de los copos

electorales, esta vez quiere .superarse a si
mismo y se prepara a copar los bolsillos
de todos los obreros villanoveses, pues el
gas es actualmente el combustible de los
pobres. Ahora sólo falta que los interesa¬
dos se presten a hacerle el juego como en
los copos electorales.

Para la Junta de Subsistencias
Aunque Braquer opina que ni la auto¬

ridad ni nadie puede melerse con el gas
porque éste no se come ni se bebe, espera¬
mos que la nueva y flamante Junta de Sub¬
sistencias, tomará cartas en el asunto. De lo
contrario creeremos que Braquer tiene ra¬
zón cuando anda por aquí diciendo qjje ha
escogido para la misma a una serie dé per¬
sonas inofensivas.

Aunque sea por aquello de hacer que
hacemos, otra vez se ha puesto sobre el ta¬
pete el asunto de con.stru¡r un nuevo edifi¬
cio para nuestra Escuela Industrial. Es
cuestión de la que nos hemos preocupado
también nosotros antes que nadie, ofre¬
ciendo nuestro concurso hasta allí donde
lo permitieran los recursos del municipio
y siempre y cuando pueda ello redundar
al mismo tiempo en beneficio de la instruc¬
ción primaria, que también requiere bue¬
nos e higiénicos locales para cumplir la
misión que tiene encomendada.
Lo que no queremos es que el asunto se

solucione a medias, coiiiu lo resultarla de
destinar a la expansión de la Escuela los
dineros que para enseñanza custodia el
Ayuntamiento, pues no hemos de obrar de
Cándidos, aportando el más desgraciado
todo lo que tiene, para no dar nada el Es¬
tado ni la provincia.
Bien, muy bien, que hecho el plan y

presupuesto del nuevo edificio, venga él
Estado y la Mancomunidad a construirlo y
que en este caso el Ayuntamiento destine
también al mismo todo cuanto pueda, ya
que podrá disponer luego del edificio que
ocupa actualmente; pero nunca ser los pri¬
meros a aportar las pesetas, ya que por ex¬
periencia sabemos que el Estado, Diputa¬
ción y Mancomunidad dan uno para sa¬
car cien.

Bien, muy bien, que se vaya a la cons¬
trucción de la nueva Escuela; pero que sea
el diputado a Cortes y luego los provincia¬
les quienes se ocupen y den facilidades
para ello antes que nuestros concejales,
cuya acción no traspasa de la localidad, y
por mucha que sea su voluntad no harán
más que hacer que hacemos.
Y si el diputado a Cortes o los provincia¬

les no quieren ocuparse de ello, que lo di¬
gan claramente, que entonces sabremos a
qué atenernos y se convecerá el público de
la labor que puede esperarse de diputados
forasteros, ya que para Villanueva son tan
forasteros los señores del margen, como lo
son para Cataluña los castellanos, que di¬
ría La Veu.
Nosotros recordamos que fué urt solo di-

memoriaesquerra.cat — Democràcia [Vilanova i la Geltrú, 1907-1937], 27/7/1919, pàgina 1


